

葛川小中学校だより

葛川小・中学校 学校だより 令和元年 12月号 在籍児童・生徒数 40名 12月23日発行

地域清掃：感謝の気持ちで

11月26日(火)に、日頃の感謝の気持ちを込めて地域清掃を行いました。地域のために自分たちができることをしようと、小中学生がたてわりの5班に分かれ、地域の神社やお寺の掃き掃除をしました。落ち葉のシーズンで、グループごとに力を合わせて掃除すると、すぐに袋がいっぱいになりました。地域の一員としての意識を一層高めることができました。



小学校 ユニバーサル・ラン

12月3日(火)には「ユニバーサル・ラン」と題して、スポーツ義足体験を行いました。

(株) LIXIL 及び東京2020オリンピック・パラリンピック推進本部提供の公式プログラムで、義足の陸上選手、山下千絵さんをスペシャルゲストとしてお迎えし、義足を見せてもらったり、様々な義足の説明をしていただいたりしました。後半は、実際に義足をつけて走る体験をすることができました。東京オリンピック・パラリンピックがより身近に感じられるようになりました。



義足体験



本物の聖火トーチ

English Day

12月13日(金)に恒例となる「English Day」を実施しました。学年ごとに目標を設定し、小1～4、小5～中1、中2～中3とグレードを3つに分けて実施しました。外国語活動が随分と定着してくるにつれ、英語で話したり交流したりする機会が増えました。英語での自己紹介も慣れてきたように感じます。



小1～4年生は英語のゲームをしました。楽しいゲームばかりで大いに盛り上がりました。小5～中1年生は果物やスポーツなど自分の好きなものをALTに紹介しました。興味を持って質問を返されると会話も弾み、工夫しながら身振り手振りを添えて答えていました。



中2～中3年生は、本校の特色ある行事を写真や絵を用いて英語で紹介しました。ALTからの質問に英語で答え、英会話を続ける姿に成長を感じました。準備した英語を伝えるだけでなく、質問をうまく聞き取る力、そしてそれに返事をする力が求められます。経験する回数が増えるごとに、コミュニケーション力が高まっていました。

中学校 ものづくり講座

12月5日(木)に、「ものづくり講座」として、板金レリーフ作りを行いました。ものづくりマイスターの山極さんのご指導のもと、自分の「漢字1文字」を銅板に表現しました。レベルの高いすばらしい作品を完成させることができました。



1.2月の

主な行事



- 1/7日(火) 始業式
- 8日(水) 集金日、身体測定、視力検査
- 9日(木) 給食開始
- 10日(金) ○小：5,6年救命救急講習会
○中：実力テスト、休み明けテスト
- 15日(水) 小中合同心理授業、小中合同体育
- 16日(木) 小中合同体育
- 17日(金) ○小：スキー教室
- 20日(月) 部活体験、小中合同体育
- 21日(火) キャリア教育：小4,5,6中1,2
- 21日(火)~28日(火) 校内書き初め展
- 22日(水) ○中：1年英語 GTEC
○小：すくすく算数
- 23日(木) 学習参観
- 29日(水) ○中：救命講習会
- 31日(金) ○小：スキー教室
- 2/3日(月) ○中：滋賀県内私立高校入試
- 5日(水) ○中：滋賀県特色推薦入試
- 7日(金) ○小：スキー教室予備日
つなげる会
- 10日(月) 集金日
○中：京都私立高校入試
- 13日(木) 体験入学、入学説明会
- 17日(月) 部活体験
○中：京都府公立高校入試(前期)
○中：薬物乱用防止教室
- 19日(水) 学習参観
○小：全体懇談会
- 25日(火),26日(水) ○中：期末テスト
- 28日(金) 部活体験
(※予定が変更になる場合があります。)

中学校 しおり作り



中学校では、12月11日(水)に少年補導の皆様に来校いただき、新入生のための「しおり」作りを行いました。きれいな押し花をデザインして、オリジナリティあふれるきれいなしおりが完成しました。

ネット社会の注意点

12月12日(木)には、小学4~6年と中学生を対象に「インターネットの利用」について、京都ノートルダム女子大学より神月先生をお招きして学習しました。ゲーム機やスマートフォンなどが普及している今日、インターネット使用上の危険性や注意点について学びました。「人にしてもらっていい年齢ではない。自分で判断して行動すること。」「今日今すぐやめるべきこと」「スマホ依存・ネット依存の怖さ」「自己判断」「自己責任」などについて教えていただきました。



給食試食会・学校保健

委員会・学校懇談会

11月28日(木)に、給食試食会と学校保健委員会、さらには学校懇談会が開催されました。毎日おいしくいただいている給食を保護者の皆様にも試食してもらい、学校栄養教諭の池崎先生より「成長期に必要な栄養」について貴重な話を聞くことができました。その後、学校懇談会として、グループに分かれて、事前のアンケート内容に触れながら意見を出し合いました。

たいへん有意義な懇談会となりました。

